



## **Encuentro de VAMA permite conocer el Plan de Respuesta Inmediata para Venezuela**

La Asociación de Médicos Venezolanos Americanos (VAMA, por sus siglas en inglés) realizó un encuentro con galenos residenciados en Estados Unidos y Venezuela para conocer en detalle en qué consiste el Plan de Respuesta Inmediata para Venezuela, que ha diseñado la sociedad civil nacional con el propósito de aliviar la emergencia humanitaria compleja que enfrenta el país suramericano.

En el encuentro, se contó con la participación de médicos especializados dentro y fuera de Venezuela que se mantienen al día con la situación sanitaria nacional, con el propósito de buscar alternativas de respuesta para poder aliviar el dolor que padece la población venezolana.

Leopoldo Villegas, experto en medicina tropical, explicó que él junto a otros médicos epidemiólogos están “haciendo una epidemiología forense, para reconstruir lo que ocurre con la Malaria de Venezuela. “El Estado venezolano no proyecta correctamente las cifras de Malaria, lo que produce una brecha entre las personas con posibilidad de tratamiento y quienes lo necesitan, generando un mercado negro que transa con los medicamentos a tres gramos de oro”, advirtió.

Villegas recordó que “(en Venezuela) logramos erradicar la malaria en Venezuela en los años 70, marcando un hito en el mundo. Hoy, lamentablemente la estamos propagando por el continente”. “Entre los años 2000 - 2018 hubo registro oficial de 2 millones de casos con Malaria en Venezuela, pero hay un subregistro de aquellas personas que tienen una recaída”, explicó.

Por su parte, Jaime Lorenzo, cirujano y director de la organización no gubernamental Médicos Unidos de Venezuela señaló que los galenos en el país “no queremos reconstruir el sistema de salud que teníamos, sino crear uno nuevo acorde a nuestros tiempos”, explica.

Lorenzo destacó en su presentación que “la tasa de mortalidad de 2018, se asemeja a la de 1950. Estamos retrocediendo abismalmente. En cuanto a la mortalidad infantil, las cifras tienen un subregistro, que no corresponde a la data real”.

También estuvieron presentes miembros de la sociedad civil venezolana como Francisco Valencia, director de la organización no gubernamental Codevida (Coalición de Organizaciones por el Derecho a la Salud y la Vida), quien conoce de primera mano la grave situación que padecen las personas con condiciones de salud crónica en Venezuela. Valencia conoce de primera mano lo que ocurre, porque le ha tocado a él vivir en carne propia la escasez de inmunosupresores que debe de tomar de por vida, desde que recibió una donación de riñón de su madre, hace más de 19 años.

Basada en la data de médicos y sociedad civil venezolana, Antonio Orlando, directivo de la Asociación Venezolana de Distribuidores de Equipos Médicos (AVEDEM), presentó un Plan de Respuesta Inmediata para el día cero, una vez se consolide un gobierno de transición que permita el proceso de reconstrucción no solo político y económico, sino sobre todo sanitario del país.

Al respecto, Orlando explicó que con el proyecto se está buscando que se canalicen las ayudas monetarias internacionales directamente, adquiriendo insumos, medicamentos, equipos y partes a las empresas de los mismos países amigos que estén dispuestos a ayudar, porque a su juicio, una vez Juan Guaidó asuma el ejercicio del poder, no habrá recursos para reactivar el sistema de salud, durante cuatro a seis meses. Por eso, surge este Plan de Respuesta Inmediata para buscar alternativas que sirvan para paliar la situación y atender a la población que la requiera, relató.

“El problema de Venezuela es muy amplio. No solo se resuelve con llevar medicamentos, porque el sistema de salud está destruido. El objetivo con el Plan de Respuesta Inmediata es poder atender a la población lo más pronto posible”, explicó Orlando.

En este encuentro, se contó con la participación del doctor German Cortez, quien ha sido designado por el presidente encargado, Juan Guaidó, como asesor en salud del Plan País.

La iniciativa de VAMA no solo busca entender la compleja situación sanitaria de Venezuela, sino establecer alianzas que permitan lograr mayor apoyo internacional en la recuperación del país.